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DISCURSO 

SR. ELÍAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

JURAMENTACIÓN DE LA PRESIDENTA DEL ISNA Y DEL CONSEJO NACIONAL 

DE TRANSPLANTES 

5 DE FEBRERO DE 2007 

 

EN EL MARCO DEL FORTALECIMIENTO Y LA MODERNIZACIÓN DE 
ACTIVIDADES EN LAS DIFERENTES ÁREAS DE NUESTRA ADMINISTRACIÓN, 
HEMOS PROCEDIDO ESTA MAÑANA A JURAMENTAR A ESTE GRUPO DE 
SALVADOREÑOS A QUIENES DESDE HOY LES ENCOMENDAMOS MISIONES 
DIFERENTES, PERO SIEMPRE ENCAMINADAS A LOGRAR EL BIENESTAR DE 
LOS SALVADOREÑOS. 

 

SE TRATA EN PRIMER LUGAR DE LA NUEVA PRESIDENTA DEL INSTITUTO 
SALVADOREÑO PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA NIÑEZ Y LA 
ADOLESCENCIA (ISNA), INSTITUCIÓN GUBERNAMENTAL QUE VELA POR EL 
CUMPLIMIENTO DE LOS DERECHOS Y DEBERES DE ESTE SECTOR TAN 
QUERIDO, PERO TAN VULNERABLE DE NUESTRA POBLACIÓN. 

 
QUIERO AGRADECER A LA ABOGADA CARMEN ELISA SOSA DE CALLEJAS, 
QUIEN EN LA ACTUALIDAD SE DESEMPEÑA DE MANERA EXCELENTE 
COMO VICEMINISTRA DE TRABAJO, POR ACEPTAR ESTE CARGO DE 
MUCHA RESPONSABILIDAD Y DE ENORME TRASCENDENCIA PARA EL 
BIENESTAR DE MILES DE NIÑOS Y ADOLESCENTES. 

 
LA LICENCIADA DE CALLEJAS SEGUIRÁ EN SU CARGO DE VICEMINISTRA Y 
DESDE HOY TAMBIÉN ESTARÁ A LA CABEZA DE LA JUNTA DIRECTIVA DE 
LA INSTITUTO PARA EL DESARROLLO DE LA NIÑEZ. DESEO ACLARAR QUE 
SU NUEVO CARGO ES ADHONOREN Y SEGÚN LA REFORMA DE LEY QUE 
PERMITE SU NOMBRAMIENTO, TIENE VIGENCIA POR UN PERIODO DE TRES 
AÑOS. 
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 QUIERO RECORDAR QUE LA LEY DEL ISNA SE REFORMÓ AL REVISAR EL 
ÁMBITO DE COMPETENCIAS DE LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, 
Y A FIN DE FORTALECER EL TRABAJO DE ESTA IMPORTANTE INSTITUCIÓN, 
SE DECIDIÓ SEPARAR EL CARGO QUE OSTENTA LA PRIMERA DAMA COMO 
TITULAR DE DICHA SECRETARÍA Y COMO PRESIDENTA DE OTRAS 
INSTITUCIONES, COMO ES EL CASO DEL ISNA. 

 
DESDE SU NUEVO CARGO LA PRESIDENTA DEL ISNA DEBE COORDINAR LA 
PRESENTACIÓN Y EL CUMPLIMIENTO DE LA POLÍTICA NACIONAL DE 
ATENCIÓN AL MENOR, Y EL FUNCIONAMIENTO DE TODOS LOS CENTROS 
DE READAPTACIÓN BAJO SU RESPONSABILIDAD. 

 
POR SUPUESTO QUE EL TRABAJO ES APOYADO POR LA JUNTA DIRECTIVA 
QUE POR LEY ESTA CONFORMADA POR LOS MINISTROS DE EDUCACIÓN, 
TRABAJO, SALUD PUBLICA Y GOBERNACIÓN, ASÍ COMO POR EL 
PROCURADOR GENERAL DE LA REPUBLICA Y REPRESENTANTES DE LA 
SECRETARIA NACIONAL DE LA FAMILIA Y DE LOS ORGANISMOS NO 
GUBERNAMENTALES DEBIDAMENTE INSCRITOS. 

 
EL DÍA DE HOY, ME COMPLACE TAMBIÉN JURAMENTAR A LOS MIEMBROS 
DEL CONSEJO NACIONAL DE TRASPLANTES, UN ENTE CONSULTIVO Y 
ASESOR DE LA POLÍTICA NACIONAL DE TRASPLANTES, ADSCRITO AL 
MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA Y ASISTENCIA SOCIAL, Y QUE POR 
SUPUESTO ESTARÁ ENCABEZADO POR EL DOCTOR GUILLERMO MAZA, 
MINISTRO DEL RAMO. 

 
ESTE CONSEJO ESTA INTEGRADO ADEMÁS POR UN REPRESENTANTE DEL 
CONSEJO SUPERIOR DE SALUD PÚBLICA, DE LA JUNTA DE VIGILANCIA DE 
LA PROFESIÓN MÉDICA, DEL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO 
SOCIAL Y DE LA ASOCIACIÓN NACIONAL DE HOSPITALES PRIVADOS DE EL 
SALVADOR. 

 
LA CREACIÓN DE ESTE CONSEJO, ESTA AMPARADO EN LAS REFORMAS AL 
CÓDIGO DE SALUD, APROBADAS POR LA ASAMBLEA LEGISLATIVA EN EL 
AÑO 2001, Y TIENE COMO OBJETIVO NORMAR LA POLÍTICA NACIONAL DE 
TRANSPLANTES DE ÓRGANOS Y TEJIDOS HUMANOS, CON FINES 
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TERAPÉUTICOS Y CIENTÍFICOS, EN ESTRICTO APEGO A NORMAS DE 
ÉTICA Y CON BASE A PRINCIPIOS DE EQUIDAD, JUSTICIA, SOLIDARIDAD, 
VOLUNTARIEDAD Y SIN DISTINGOS DE NINGUNA NATURALEZA. 

 
FELICITO ESTA MAÑANA A TODOS LOS JURAMENTADOS, Y LOS INSTO A 
DESEMPAÑAR CON MUCHA RESPONSABILIDAD Y AMOR POR EL PAÍS LAS 
FUNCIONES QUE HOY SE LES  HAN ENCOMENDADO. 

 
GRACIAS POR SU APORTE AL ENGRANDECIMIENTO DE EL SALVADOR Y 
POR EL APOYO AL TRABAJO DE NUESTRO GOBIERNO. LES DESEO 
MUCHÍSIMA SUERTE AL FRENTE DE LAS INSTITUCIONES Y CONSEJO QUE 
ASUMEN. 
 
POR OTRA PARTE Y COMO ES DEL CONOCIMIENTO PUBLICO, DESDE HACE 
DOS SEMANAS RECIBÍ LA RENUNCIA DEL VICEMINISTRO DE TECNOLOGÍA 
DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN; EL LICENCIADO RAFAEL SALOME HA 
DEJADO EL CARGO, HA PASADO A LA EMPRESA PRIVADA EN UNA MEJOR  
OPCIÓN DE TRABAJO, PERO ADEMÁS DEBO DECIRLES QUE 
ACTUALMENTE TRABAJAMOS CON LA MINISTRA DEL RAMO PARA 
JURAMENTAR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS  AL NUEVO VICEMINISTRO DE 
TECNOLOGÍA EDUCATIVA. 
 
QUIERO DECIRLES QUE EN EL CASO DEL LICENCIADO RAFAEL SALOME, 
HEMOS PERDIDO A UN VALUARTE ENORME, UN HOMBRE CONOCEDOR, 
PERO QUE HA DEJADO EL CAMINO EN EL TRABAJO PARA LA INVERSIÓN 
ENORME QUE EL ESTADO SALVADOREÑO TIENE QUE HACER EN EL TEMA 
DE INVERSIONES, ESPECIALMENTE EN LA EDUCACIÓN PUBLICA. 
 
EL SE VA POR RAZONES PERSONALES, PERO TAMBIÉN DEBO ACEPTAR 
QUE SE VA POR LA FRUSTRACIÓN DE NO HABER CONSEGUIDO LOS 
PRESTAMOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA EN DONDE GRAN PARTE DEL 
PRÉSTAMO ESTABA DEDICADO A CONÉCTATE. ESO HA SIDO UNA 
VERDADERA LASTIMA, Y OJALA QUE ESTO PASE. 
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DE TODOS MODOS ESTAMOS HACIENDO ESFUERZOS, BUSCANDO 
FONDOS DE DIFERENTES LUGARES PARA MANTENER TODOS LOS 
PROGRAMAS QUE TIENEN QUE VER CON LA TECNOLOGÍA. 
 
Y AL SALIRLE UNA OPORTUNIDAD DE TRABAJO QUE TRIPLICA O 
CUADRIPLICA SU SALARIO QUE RECIBE EN EL EJECUTIVO, POR 
SUPUESTO QUE NO PODEMOS DETENER  A UNA PERSONA QUE QUIERE 
PROSPERAR, SIN EMBARGO EXISTE EL TEMA DEL PRESTAMO DE 
EDUCACIÓN  DEL 2021, QUE ESTA EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA. 
 
HOY TAMBIÉN, VAMOS A CELEBRAR UN CONSEJO DE MINISTROS, VAMOS 
A REVISAR TODO EL TEMA DE SEGURIDAD PARA UNA PRESENTACIÓN. EL 
MINISTRO FIGUEROA, TAMBIÉN VAMOS A PLATICAR A CERCA DEL 
TRABAJO DE LOS MINISTERIOS, COMO HAN QUEDADO LOS MINISTERIOS, 
LA MINISTRA DE GOBERNACIÓN SILVIA AGUILAR, TENDRÁ UN INFORME, EL 
TRABAJO DENTRO DE ESTE MINISTERIO, EL MINISTRO DE TRABAJO 
ESTARÁ HABLANDO DEL TEMA DEL MINISTERIO DE EDUCACIÓN  Y 
ESPECIALMENTE ESTA SUSTITUCIÓN DEL VICEMINISTRO DE TECNOLOGÍA 
EDUCATIVA Y ESTAREMOS TAMBIÉN DEL TEMA DE LOS PRESTAMOS. 
 
MAÑANA HABRÁ UNA REUNIÓN ESPECIAL DEL GABINETE DE GOBIERNO 
CON TODOS LOS FUNCIONARIOS  QUE TIENEN QUE VER CON LOS 
PRESTAMOS. ASÍ ES QUE LES INVITO POSTERIOR AL CONSEJO DE 
MINISTROS ESPEREN LA DECLARACIÓN DE NUESTROS VOCEROS SOBRE 
TEMAS  FUNDAMENTALES QUE VAMOS A TRATAR. 
 
ESTAMOS REVISANDO EL TEMA TURÍSTICO, LA VICEPRESIDENTA TIENE 
INFORMACIÓN IMPORTANTE ACERCA DE LAS INVERSIONES Y ESPERAMOS 
ESTE AÑO CRECER MAS DE LO QUE CRECIMOS EN EL AÑO 2006 Y SIN 
DUDA EL TURISMO A LA PAR DEL AGRO Y DE LAS EXPORTACIONES CON 
EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO CON ESTADOS UNIDOS, VAN A SER 
SIGNIFICATIVOS. 
 
CONOCEREMOS TAMBIÉN EL AVANCE EN LAS NEGOCIACIONES DEL 
ACUERDO DE LIBRE COMERCIO CON EUROPA, QUE ESTO DEBERÁ 
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COMENZAR MUY PRONTO, Y TAMBIÉN HAREMOS UN ANÁLISIS 
IMPORTANTE  DE EL TEMA EJECUCIÓN PRESUPUESTARIA. 
 
COMO USTEDES SABEN POR PRIMERA VEZ EN MUCHOS AÑOS, EL PAIS 
TIENE UN PRESUPUESTO TOTALMENTE EQUILIBRADO Y HABLAREMOS 
DEL TEMA DEL PRÉSTAMOS, DEL CUAL TENDREMOS INFORMACIÓN 
MAÑANA AL FINAL DE ESTA REUNIÓN, QUE SERÁ EN HORAS DEL 
MEDIODÍA. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS A TODOS, A LOS JURAMENTADOS MUCHAS 
GRACIAS POR COLABORAR CON NOSOTROS. 

 
 


